DECLARACIÓN

II SEMINARIO INTERNACIONAL DE MODERNIZACIÓN E INNOVACIÓN EN LA GESTIÓN PÚBLICA

13 y 14 de noviembre de 2024, Santiago de Chile

Con gran satisfacción concluimos el II Seminario Internacional sobre Modernización e Innovación en la Gestión Pública Santiago de Chile 2024. Una iniciativa impulsada por REMINGEP con el propósito de promover la comprensión y difusión de conceptos clave, enfoques innovadores, herramientas avanzadas, perspectivas fundamentales y buenas prácticas aplicadas para la transformación de la gestión y políticas públicas.

Este evento ha tenido como objetivo central explorar, mediante un enfoque comparativo, las dinámicas cambiantes de la gestión pública, con especial énfasis en dos áreas clave: el Gobierno Abierto y la Innovación en la Gestión Pública. A lo largo de estas jornadas, hemos contado con la participación activa de diversos actores del sector gubernamental, gobiernos locales, academia y organizaciones de la sociedad civil, lo que nos ha permitido profundizar en los desafíos que enfrentan las instituciones para integrar efectivamente las demandas de los ciudadanos en sus procesos de toma de decisiones. En este sentido, ha quedado claro que la articulación entre el sector público, el privado y la sociedad civil es crucial para lograr políticas públicas inclusivas, sostenibles y orientadas al bienestar común. Del mismo modo, la innovación y tecnología se han abordado como elementos clave de la gestión pública de hoy, donde la regulación de la inteligencia artificial, el uso ético del Big Data, las Smart Cities y las alianzas para la digitalización de los servicios gubernamentales son desafíos presentes. Así mismo, se hace presente la necesidad de fortalecer las instituciones de control y el poder judicial, subrayando su papel fundamental en la garantía de la transparencia, la probidad y el fomento del debate público en la gestión pública. Finalmente, uno de los aspectos centrales es la oportunidad para resaltar la relevancia de la participación activa de la sociedad civil, como un actor clave para asegurar que la innovación y modernización en la gestión pública respondan adecuadamente a las necesidades y expectativas de la ciudadanía.



Cabe destacar que uno de los temas centrales que ha emergido de nuestras discusiones es la necesidad urgente de institucionalizar y proyectar en el tiempo la Red Internacional de Modernización e Innovación en la Gestión Pública, REMINGEP. La creación de una red más sólida, estructurada y sostenida en el tiempo es crucial para garantizar que los avances alcanzados no sean momentáneos, sino que se proyecten hacia el futuro de manera continua. Este esfuerzo requiere de la formalización de alianzas estratégicas, el establecimiento de mecanismos de colaboración y el desarrollo de una infraestructura que permita la sostenibilidad y el crecimiento ordenado y estructurado de la red.

Esto no sólo servirá para fortalecer los lazos entre los actores públicos, privados y académicos, sino que también facilitará el desarrollo de un espacio global de colaboración y aprendizaje continuo. Solo a través de la consolidación de esta red podremos seguir promoviendo un diálogo internacional que permita el intercambio de buenas prácticas y el desarrollo de soluciones innovadoras ante los complejos desafíos que enfrentan los gobiernos en la actualidad.

Este evento no solo ha cumplido su objetivo de promover la reflexión y el intercambio de ideas, sino que también ha sentado las bases para una gestión pública más eficiente, inclusiva y democrática. A través de la colaboración activa entre expertos, tomadores de decisiones y representantes de la sociedad civil, estamos avanzando hacia un modelo de gobernanza más innovador y transparente.

Agradecemos profundamente a todos los participantes, ponentes, patrocinadores y colaboradores que hicieron posible este seminario. Nos despedimos con el firme compromiso de seguir trabajando juntos para institucionalizar la red y continuar impulsando la modernización e innovación en la gestión pública, siempre con la mirada puesta en el futuro y en las necesidades de la sociedad.

¡Hasta el próximo encuentro que será en Colombia 2025 organizado por la Universidad de Cartagena, con la colaboración de la Universidad Tecnológica de Chile y su programa de Estudio de Políticas Públicas , el Departamento de



Tecnologías de Gestión de la Facultad Tecnológica de la Universidad de Santiago de Chile.

Firmantes,



































